

landial ¡Ah si fuera para una plaza de toros!

Hace pocos días nos anunciaba el cotresponsal de Segovia el generoso acto del Exmo. Sr. D. Ezequiel Gonzalez —un verdadero Excelentísimo señor— y ayer nos lo confirmó en carta particular el amigo Eugenio Sellés, hijo, dándonos algunas noticias de este oscuro y generoso filántropo, que si español castizo por su apellido y por la tierra de su nacimiento, no es un español vulgar.

Solemnemente, con toda la solemnidad que requieren cincuenta mil duros tan noblemente aplicados, dió cuenta á aquel Ayuntamiento en su última sesión, el alcalde de la vieja capital segoviana. Sellés no nos dice si el Ayuntamiento acordó esculpir en marmol el nombre del generoso donante. No merecen menos los nombres de estos Gonzalez, Moreno de Mora y viuda de Epalza, que hacen en sus fortunas sangrías tan cuantiosas para levantar escuelas donde desasnar á españoles analfabetos, ó para erigir hospitales y asilos donde se remedien las lacerias y hambres de españoles peregrinos del dolor.

Este generoso segoviano que tan buen uso sabe hacer de sus riquezas, es un anciano venerable que quiere despedirse de la vida con un gran rasgo. Espíritu culto, alma de artista, sus gustos y aficiones lo han llevado muchos años por el mundo, corriendo de ceca en meca. De Turquía, de Siria, de Egipto, de todos los países de Europa, de casi toda el Asia y parte del Africa hay recuerdos en el rincón de su solar castellano, como hay en su entendimiento reflejos de las mil cosas vistas y estudiadas que le proporcionaron educación rica y enseñanzas fecundas. Viejo ya y cansado, retiróse á su casa de Segovia, y allá vive escondido y solo, en paz con Dios y con todos, esperando tranquilo la vida perdurable. Ha sido pues la suya una existencia no vulgar, que se corona ahora con un rasgo menos vulgar aún.

Cincuenta mil duros para escuelas. He aquí como se trabaja bien y á golpe seguro para la regeneración del país. —Escuelas, Escuelas... —gritamos todos cuando las estadísticas nos hablan de millones de españoles analfabetos. Pero una cosa es predicar y otra es dar trigo. Y aquí lo que hace falta es trigo, buen trigo de Castilla y no buñuelos de viento.

EL REGISTRO PERSONAL

El articulado del proyecto de creación de este registro se encuentra ya redactado.

Dependerá de la Subsecretaría del ministerio, y comprenderá las secciones siguientes: «Estado civil» (nacimiento, matrimonio, viudedad, legitimación, reconocimiento, adopción, emancipación, testamento y defunción) «Estado criminal» (procesamiento, rebeldía, condena, cumplimiento de condena, absolución y lesiones). «Estado político» (Vecindad natural, naturalización y emigración). «Estado de instrucción» (primera enseñanza, segunda, superior y facultativa). «Estado religioso» Votos simples, votos solemnes, y dignidades). «Estado militar» (Tropa clases, oficiales, jefes y generales). «Estado patológico» (Enfermedades de la cabeza, del tronco, de las extremidades y muertes violentas.)

Por las certificaciones abonará quien las solicite derechos iguales á los señalados á las respectivas inscripciones, y se pagarán con sellos especiales emitidos por el ministro de Gracia y Justicia.

De los cálculos hechos resulta que, despues de pagados los gastos que la creación del registro ocasione, queda un ingreso anual para el Tesoro de 2.134.058 pesetas.

Al proyecto se acompaña una enumeración de las conveniencias del registro personal.

LA LEY DE DIFAMACION

En ésta se trata de distinguir entre la injuria y calumnia y la difamación, entendiéndose por ésta la falsa imputación que sin dar lugar á procedimiento alguno contra el autor, expone al que va dirigida aquélla al odio ó desprecio público.

Los trabajos de esta ley van menos adelantados, y al presentarse á las Cortes se hará con un artículo transitorio, para que, tan pronto como sea ley el proyecto de Código de que hemos dado cuenta, quede sin efecto ésta.

ESCALAFON DE LOS EMPLEADOS DE PRISIONES

El Real decreto firmado hoy dispone que los funcionarios del Cuerpo especial de Prisiones, tanto en activo como en situación de excedentes, figurarán en el escalafon de la Direccion general del ramo que habrá de publicarse en el término de un mes.

Los que tengan asimilación judicial la conservarán.

Los que desempeñen ó tengan derecho á desempeñar cargos en propiedad en las prisiones figurarán en el escalafon comprensivo de los mismos, para lo cual hará falta que hayan empezado por oposicion, examen, concurso ó derecho propio.

Ningún funcionario de la Direccion ó de las Prisiones podrá ser separado de su destino sin justa causa y previo expediente.

El Real decreto de 27 de mayo de 1931 queda en vigor, en cuanto no se oponga á lo dispuesto en el presente.

«El Globo» de hoy publica unas declaraciones de Pablo Iglesias sobre la cuestion social.

Ha dicho que la cuestion social en Andalucía, en sus dos aspectos, agrícola é industrial, no es otra cosa que una de tantas manifestaciones del movimiento obrero contemporáneo, que aunque se procure sofocar por el momento, jamás se llegará á resolver mientras los obreros no hayan alcanzado sus legítimas aspiraciones.

Ha dicho también que en razon inversa de la influencia socialista está la del anarquismo.

La idiosincracia y falta de cultura del obrero andaluz son excelente campo de cultivo para la propaganda anarquista.

Todo lo que sea violencia, ha añadido, encontrará eco en aquella fértil region.

Refiriéndose á la ley municipal que tiene en proyecto el señor Moret, dijo que merecerá la aprobacion de los socialistas si organiza las elecciones de concejales sobre la base del sufragio solo ó combinado con la eleccion por gremios.

Y añadió textualmente. Resulta verdaderamente absurdo que

yo pueda ser legislador y se me vede el ser administrador de los intereses del municipio en que vivo y perfectamente conozco.

Burgos.—Hoy saldrá el general Linares al frente del regimiento de lanceros de España y del 13.º batallon montado de artillería.

La columna se dirigirá por Logroño y Navarra, donde tendrán lugar las principales maniobras.

Gijón.—Los republicanos de todos los matices recibieron al diputado señor Lerroux, que ha venido acompañado de los señores Blasco Ibáñez y Soriano, para hacer propaganda republicana por esta provincia.

Los republicanos se proponen desplegar gran actividad desde 1.º de noviembre.

Segovia.—En la villa de Castillejo ha estallado un violento incendio, quedando destruidas dos casas y un pajar.

Varias otras casas han sufrido desperfectos.

Se calcula que el fuego ha sido debido á un hecho casual.

No ha habido desgracias que lamentar.

Vigo.—El cafenero «Molins» ha apresado á cuatro trañeras.

El comandante del buque ha ordenado á los patrones que se presenten á la Comandancia de Marina.

No han obedecido, y, por consiguiente, han sido presos.

Las embarcaciones han sido varadas en la playa.

El producto de la pesca se ha repartido entre los asilos.

Se ha reunido la Junta de Pesca por dicha causa.

Los jeiteros han propuesto que se limite la pesca con trañeras á los meses de mayo, junio y julio, dentro de una línea, á partir desde el Cabo Gigueiro hacia el Norte en los límites de Villagarcía.

En cambio, los trañeros han propuesto que se les permita la pesca todo el año.

En vista de que no existe acuerdo, se remitió copia al capitán general y al ministro de Marina.

El Gobierno resolverá la cuestion.

En la Junta tenían mayoría los jeiteros, que solo eran en número de 13, mientras que los trañeros solo eran 8.

Irún.—Viajeros del tren expreso que llega aquí á las 12:35 de la tarde, dan cuenta de un accidente ocurrido ayer en la estacion de San Juan de Luz.

Entraba en la estacion al mismo tiempo el sud expreso de Hendaya con direccion á París.

Este no pudo parar, y atravesando la estacion fué á chocar contra los dos últimos coches del tren correo.

Del tren-correo quedaron destrozados el furgon de cola y un coche de primera donde, por fortuna, solo iban tres viajeros los cuales salieron milagrosamente ilesos.

El sud-expreso siguió su marcha.

Entre los viajeros se produjo la consiguiente alarma.

Hechas las maniobras necesarias para retirar el material averiado, continuó el tren expreso su marcha á Irún.

Causa pena el pensar que si el choque hubiese sido momentos antes, el sud expreso hubiese alcanzado mayor

número de vagones y la catástrofe hubiera sido terrible.

Bilbao.—El tranvía eléctrico de Bilbao á Durango, al atravesar una curva ha arrollado á una criatura de dos años y medio.

Sufrió heridas de tal gravedad, que ha fallecido.

El anciano de 74 años Victor Amarete, que presenció la desgracia, se arrojó á la vía queriendo salvar al niño, resultó herido de gravedad.

Todos los esfuerzos hechos por el conductor del tranvía para evitar la desgracia, resultaron inútiles.

Archena.—Con gran concurrencia, en que habia mas curiosos que convencidos se celebró ayer tarde el anunciado miting libertario.

Los discursos de Teresa Claramunt y de Bonafulia han causado poco efecto entre el público, patentizándose una vez más que en esta poblacion hay pocos partidarios ácratas.

Las acertadas medidas adoptadas por las autoridades no han sido necesarias.

Toledo.—Comunica la guardia civil al gobernador que durante tres noches ha sido apedreada la estacion ferroviaria de Villa Segulla.

No se ha podido dar con el autor de este incalificable atentado.

De la pedrea han resultado algunos desperfectos.

También la hija del guarda agujas ha sido herida de una pedrada.

Este hecho se atribuye al deseo de robar mercancías de la estacion, ó al propósito de atentar contra alguno de los empleados.

Por más pesquisas que se han hecho no se ha podido averiguar de donde proceden las piedras.

La Línea.—Continúa la tranquilidad.

Continúan practicándose las precauciones.

Ayer regresó de Aljiciras el general Obregón.

Mañana marchará el batallón de cazadores de Cataluña.

PETICION

La Union Escolar ha pedido al señor conde de Romanones que sean modificados algunos artículos del decreto de las oposiciones de los estudiantes que han de ir al extranjero por cuenta del Estado, á fin de que puedan concurrir á ellas mayor número de aspirantes.

El ministro de Instrucción pública, considerando atendibles algunos de los razonamientos expuestos por la Union Escolar, se halla dispuesto á reformar en sentido mas extensivo dicho real decreto.

Antes de ser entregadas 50 pesetas al Sr. Tesorero de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, donativo que hace una persona caritativa á dicha benéfica institucion. Actos, como este, llevan consigo la mejor alabanza.

VICENTE VIDAL
MÉDICO MILITAR
Consulta de enfermedades de los ojos
ANGEL, N.º 1

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, conatosconias, dispepsias, (parosa de digestión) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 389 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Nuestro colega de Ibiza «El Perveñir» en conmemoración del fausto acontecimiento de la consagración, en la capital de la isla vecina, de uno de sus hijos mas preclaros, el Ilustrísimo señor don Juan Torres y Ribas, recientemente nombrado Obispo de Menorca, que tuvo efecto el día 12 del corriente, publica un elegante número extraordinario, ilustrado con hermosos fotografías que representan la ciudad de Ibiza, á los Obispos de Sion y de Menorca y á otros dos hijos ilustres de la misma población, los señores D. Juan Mosig Riera, actual Vicario capitular y don Fulgencio Torres Mayans, Administrador apostólico de la misión benedictina de Nueva Nursia (Australia).

Contiene además el citado número datos biográficos de los Ilmos. señores Obispos de Sion, de Mallorca y de Menorca y otros trabajos literarios alusivos á la solemnidad que motiva su publicación.

La Junta Consultiva de Guerra ha propuesto se declare reglamentaria la máquina para extraer las balas de los cartuchos müsser, inventada por el maestro de taller artificiero, D. Ramon Riosca, á quien además se le ha concedido la cruz del Mérito militar blanca pensionada y se le indemnizarán los gastos hechos.

Ayer por la mañana á la hora anunciada y como continuación á la serie de marchas y maniobras que tiene que efectuar el batallón de infantería, al mando de su teniente coronel Sr. Jaume, salió del cuartel de la Esplanada dirigiéndose al vecino pueblo de San Luis terminando su jornada y ejercicios de combate en la llamada *Cala de Alcaufar*.

El coronel del regimiento Sr. Antón y Vivas acompañó á dicha columna, la cual regresó á la hora acostumbrada para tomar el segundo rancho.

Probablemente el domingo próximo á las primeras horas de la mañana saldrá para Valencia el vapor Menorquín con objeto de verificar algunos viajes entre dicho puerto y el de Cette.

Es fácil que dicho buque aproveche la oportunidad para ir á Marsella á limpiar sus fondos y hacer algunas reparaciones.

Previamente citados, en el día de hoy han comparecido en la Comandancia de Marina los individuos Juan Talavull y Diego Gornés, habiéndoles hecho entrega á cada uno de ellos de la Medalla de Bronce con que la sociedad española de Salvamento de Naufragos les ha premiado por el humanitario acto de salvar de una muerte cierta con riesgo de las suyas al Sr. Comandante de Artillería La Llave (q. e. p. d.) al caer al mar en la noche del 28 de Junio último.

El Sr. Comandante de Marina les ha felicitado por la honrosa distinción con que han sido agraciados y animándoles en el cumplimiento de tan laudables actos.

Nos asociamos á los sentimientos manifestados por dicho Sr. Comandante.

Ocasión

Se venden dos casas muy baratas. Darán razón, plaza Carmen, 9.

Los sargentos, cabos y soldados retirados y licenciados absolutos del ejército que deseen ocupar algunas de las 39 vacantes de escribientes temporeros de la Inspección y Sección de la Guardia civil del ministerio de la Guerra, podrán solicitarlas. Dichas vacantes se adjudicarán transitoriamente á los de mejores antecedentes y mayor suficiencia.

Los recibos del cuarto trimestre de contribución del presente año que excedan de 10 pesetas llevarán un sello que expresará en números el importe del 10 por 100 sobre las cuotas, acordado por el Gobierno para gastos de extinción de la langosta en la Península.

Sabemos que el mariscador Cristóbal Feliz Mir que solicitó establecer un vivero de mariscos entre la costa de Cala Rata y S. Antonio de este puerto, ha presentado instancia á la autoridad de Marina de esta provincia renunciando á dicha petición.



De una correspondencia de Ibiza que publica «La Última Hora» de Palma, tomamos los siguientes párrafos:

«Las comisiones del Cabildo y Ayuntamiento que habían ido á Valencia, fueron invitadas por Monseñor Torres al banquete celebrado en Palacio.

A los postres, el Sr. Obispo de Sion manifestó al nuevo Prelado de Menorca que traía para él una felicitación doble.

—Aunque el encargo, dijo, es para después de la consagración, me adelanto á cumplirlo.

La felicitación es, añadió, de S. M. el Rey y de su egregia madre.

Monseñor Torres manifestó no ser él digno de tanto honor y mostró su gratitud hacia las personas Reales.»

«El sábado á las diez y media de su mañana tuvo lugar en la iglesia de Santo Domingo la bendición de la nueva capilla de la veneranda imagen del Santo Cristo del Cementerio.

El acto resultó solemne en grado sumo, ya porque la ceremonia de bendecir corrió á cargo del Sr. Nuncio de Su Santidad, quien se revisió en el Presbiterio con riquísima capa pluvial y mitra, ya también porque el Sr. Obispo de Sion subió á la cátedra del Espíritu Santo y desde ella pronunció una oración, modelo de elocuencia, rica en bellas imágenes retóricas, repleta de erudición y muy provista de unción evangélica.

No en balde merece nuestro ilustre príncipe el dictado de rey de la oratoria sagrada, y no en balde le califica Monseñor Rinaldini de gloria de Ibiza.»

El miércoles próximo llegaré á esta ciudad D. Miguel Ramon, viajante de la casa Barnils de Palma, portador de un riquísimo surtido de sombreros mo-

delos para señora, señorita y niños de alta novedad y gusto, procedente de los acreditados establecimientos de moda de París y Viena.

Se hospedará en el Hotel Bustamante donde los tendrá expuestos durante algunos días para las familias que deseen verlos.

También será portador del muestrario de gasas para adorno de sombreros.

¿Busca usted el camino corto?



Niña SANCHEZ

Madrid 20 de Marzo de 1902.
Mi hija Jacinta, desde su más tierna edad ha sido sumamente débil y delicada, al punto que, con su desgano y su crecimiento rápido se agrió completamente. El médico le recetó el aceite de hígado de bacalao; pero no pudiéndolo soportar, se le substituyó por la Emulsión Scott, la que tomó en seguida con mucha afición. Desde las primeras tomas, sus benéficos efectos fueron visibles; así continuando su uso, la niña fué recuperando apetito, carnes, buenos colores y en fin un estado de salud perfecto. De Vds. atento S. S.

F. GRACIA SANCHEZ, Carolinas, 8.

Anemia es un mal que suele durar meses, á veces años. La debilidad que resulta de la anemia, cede sólo á ciertos medios; el medio más rápido, como dice el señor Sánchez, es la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido en España.

El señor Sánchez halló el camino corto para abreviar los sufrimientos de su hija desde el momento que le propinó la Emulsión Scott. Si Vd. no quiere curarse, siga tomando lo mismo que ahora; si Vd. quiere curarse, tome La Emulsión Scott.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

HIGIENE EN INVIERNO

La presente estación, con sus lluvias, sus nieblas, su temperatura fría y su aire húmedo, es muy abonada á provocar en nuestro organismo toda clase de enfermedades del aparato respiratorio y aun del sistema circulatorio, tales como resfriados, bronquitis, gripe, afecciones de la garganta y del pulmón, etc. La experiencia ha demostrado que el frío húmedo, actuando sobre los pies, es en la mayoría de los casos la causa principal de semejantes enfermedades, propias de la estación invernal.

Debido por una parte al modo de vivir moderadamente, y por otra á la propia constitución del organismo, lo cierto es que en el hombre civilizado de nuestra época son los pies el punto débil, el que sirve de punta de entrada á aquellas enfermedades de que hemos hablado. En efecto; ninguna otra parte del cuerpo es tan sensible ni está tan expuesta á la acción nociva del frío y de la humedad como los pies.

No hay nadie que no se queje alguna vez de que los pies fríos ó húmedos les quita el aliento para trabajar ó les produce indisposiciones y malestar. También hay muchos individuos que contraen por semejante causa, enfermedades crónicas, insidiosas y rebeldes para su curación, sino es que tienen un fatal desenlace.

Uno, pues, de los principales deberes del hombre para sí y para su familia será el de conservar los pies en un buen estado de calor y sequedad. Para ello no hay más que recurrir á un medio muy sencillo, económico, barato: el cal-

zado de goma, todavía no bien apreciado en nuestro país.

Desde el punto de vista higiénico, el zapato de goma tiene tan grandes ventajas, que sorprende como no se ha generalizado su uso, tanto más, cuanto que es muy estético, fácil y cómodo y su impermeabilidad hace que se desarrolle y mantenga en los pies un calor muy agradable.

En Francia, Inglaterra, Alemania, y sobre todo, al otro lado del Atlántico, la gente es más cuerda que nosotros en materia de higiene.

Ya hace muchos años que allí se ha convencido la gente de que el calzado de goma no es prenda de lujo ó de moda, sino que es indispensable para la conservación de la salud. Y el que haya apreciado una vez siquiera la sensación de bienestar que, tanto en marcha como estando parados, se nota en los pies, no se desprende de sus zapatos de goma, que mantiene aquellas extremidades bien calentitas y secas durante la lluvia y el tiempo húmedo y frío del invierno.

Es completamente errónea la opinión de algunos higienistas con esta clase de calzado, diciendo que impide ó suprime la transpiración de los pies. Aunque así fuera en parte, entre una ligera reducción de la exhalación cutánea y la seguridad de preservarse de un resfriado, la elección no puede ser dudosa.

Para resumir, en pocas palabras. Considerado el uso del calzado de goma desde el punto de vista sanitario, toda recomendación es poca.

GRAN SUERTE DE GANAR

La casa conocida de JOSÉ DAMMANN, de Hamburgo, nos informa que la nueva LOTERÍA DE HAMBURGO, va á empezar dentro de poco. La suerte de ganar en la misma, siendo muy importante, ofrezcase la mano á la fortuna en la casa de José Dammann. Esta casa establecida desde 1851, se ha hecho acreedora á reconocimiento por sus pronto pagos de los premios y su puntualidad.

Acompañamos prospecto de dicha Lotería en este mismo periódico.

Prospectos originales y oficiales están gratis y franco á la disposición de quien los pida.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 17.

Malaga.—Esta madrugada ha fallecido la madre política de don Francisco Silveira.

Madrid 17.

Cádiz.—Los labradores se hallan poco dispuestos á ceder á las pretensiones por ellos formuladas, dejándose llevar por los perturbadores del orden.

Madrid 17.

Berlín.—El público ha ovacionado á los boers Botha y Dewet, los cuales han discursado agradeciendo el recibimiento.

Entre Palermo y Catania ha descarrilado el tren expreso, destrozándose los coches.

De los pasajeros han resultado veinte con heridas graves.

Madrid 17.

Jerez.—El alcalde ha pedido á los obreros que aplacen la declaración de huelga.

Los huelguistas se han negado á acceder á la petición del alcalde, mientras no conozcan la contestación de los patronos á las peticiones que les tienen presentadas.

El alcalde gestiona para conseguirlo.

DEL EXTRANJERO

París 15.—Anoche ocurrieron graves sucesos en Ginebra, provocados por los empleados de tranvías en huelga.

Fué necesaria la intervencion de la caballería y de una seccion de artillería para restablecer el órden.

Nueva-York 15.—Un despacho de Curaçao dice que el Gobierno venezolano ha trasladado la capital desde Caracas á Luzteque.

El Presidente Castro se halla cercado por las tropas del general Matos.

La situacion es muy crítica.

París 15.—Los generales boers no salieron anteayer mañana del hotel, dedicándose á despachar su correspondencia.

Por la tarde Dewet y Botha fueron al Louvre, quedándose en casa Delarey por sentirse indispuerto.

El director de los museos nacionales acompañó á los generales en su visita al Louvre, haciéndoles ver particularmente los cuadros de asuntos religiosos.

A las cuatro de la tarde Dewet y Botha regresaron al hotel donde se hospedaban, del cual volvieron á salir poco después para dirigirse al Hotel de Ville, donde fueron recibidos por el Consejo municipal.

La multitud les ha aclamado con entusiasmo.

El vice-presidente del Consejo municipal hizo los honores de la casa.

Los generales fueron obsequiados con un lunch, en el que se pronunciaron discursos patrióticos.

Un gentío inmenso aclamó y vitoreó á los generales á la entrada y salida del edificio.

París 15.—Anoche fueron obsequiados con un banquete los generales boers.

En él reinó un gran entusiasmo.

A los postres, les fué ofrecida una plancha de plata maciza, en cuyo anverso figuraba el retrato de Mr. Krüger, y en el reverso una matrona representando las dos repúblicas sud africanas con los brazos extendidos sobre la tierra devastada.

Se pronunciaron varios discursos, entre ellos el general Dewet, quien dijo que no volverá á tomar el fusil en cumplimiento de los compromisos contraídos.

Añadió que se consideraba dichoso de encontrarse en Francia y manifestó que los boers quieren la independencia económica, y que á este fin los generales han emprendido su viaje á Europa.

El general Delarey dió las gracias á los demás franceses por su caridad.

Además añadió que jamás olvidará que corre sangre francesa por sus venas.

París 15.—Dice Bonafoux que en vista del incidente ocurrido al globo del baron de Brandsky, parece ser que la prensa insiste en pedir que se niegue permiso á los aficionados á imitar á M. Santos Dumond para que se echen á volar con evidente peligro de su existencia.

Nueva York 15.—Si la huelga surgida en Villskessalle llegase á una solucion, no tardarían en arreglarse las de-

mas que han estallado en otros Estados.

Parece ser que lo amenaza del Gobierno de ocupar y administrar las minas, ha producido un gran espíritu de conciliacion por parte de los propietarios de ellas.

Gibraltar 15.—Ayer tarde llegó, procedente de Inglaterra, el general White, encargándose inmediatamente del mando de la plaza.

Tanger 15.—El Sultán emprenderá en breve el viaje á Rabat.

No se detendra en Mequinez.

Parece ser que el camino se halla ocupado por las kábitas insurrectas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Sta. Eduvigis duquesa de Polonia y viuda y las beatas María de la Encarnacion fundadora y Margarita María Alacoque virgen.

Santo de mañana —Stos. Lucas evangelista y Cipriano obispo.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Merced en Santa María.

SOCIEDAD MONTE-TORO

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 12 de los Estatutos, se convoca junta general de accionistas para el día 28 del corriente mes, á las doce de la mañana, en el domicilio social.

Solo podran concurrir á esta junta los accionistas que con quince dias de anticipacion tengan inscritas las acciones en su nombre en el registro de la Sociedad.—Mercadal 16 Octubre de 1902.—P. A. del C. de A.—El Presidente, José de Olives.

2-3

Cotizacion oficial

Madrid 16.—4 t	
4 por ciento interior.	73 65
Idem Exterior.	00 00
Idem Amortizable.	00 00
Carpeta provisional amort.	94 75
Billetes Hip. Cuba. 86.	00 00
Idem id. del 90.	00 00
Acciones Banco España.	488 00
Comp. Arrend. Tabacos.	408 50
Aduanas.	00 00
Filipinas.	00 00
Berlin.	000 60
París á la vista.	30 75 á 00 00
Londres á la vista.	32 83 á 32 72
Idem á 80 dias vista.	00 00 á 00 00
Idem á 90 id. id.	00 00 á 00 00

Ayuntamiento de Mahon

OBRAS PÚBLICAS

Por acuerdo de este Ayuntamiento queda expuesto al público en la Secretaría del mismo por el plazo de veinte dias á contar desde la insercion del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, el plano de alineacion de la calle de Causán del anejo pueblo de S. Luis, levantado por el Arquitecto D. Francisco Femenias, á fin de que durante dicho plazo puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar, conforme á las disposiciones vigentes sobre la materia.—Mahon 17 Octubre de 1902.—El Alcalde-Presidente, Juan Victoria.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 17.—8 m.

Ba. ómetro, 755'3; viento NE. fresco; marejada; cielo y horizontes azulado y brumosos.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora les he venido distinguiendo que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

YESO EN BARRAS

Un cajón que contiene 100 barras, 2 pesetas. Imprenta de Parpal; Bastión, 39.

IMPERMEABLES POURTED

CLASES Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

SE SIRVER Á LOS 8 DÍAS DE ENCARGADOS PARA MUESTRAS Y DEMÁS:

Representante en Menorca

D. JUAN T. VIDAL.-MORERAS, 10, MAHON

JOHNNY ANDREU

CLASES DE IDIOMAS DIURNAS Y NOCTURNAS

ISABEL II, 49

EN VENTA

La casa señalada con los números 69 y 71 calle Cos de Gracia. El espacioso local calle Bellavista núm. 6. Contiene cuadras, sótanos con abundante luz y agua, hállase instalada en dicho local una fábrica de jabones, se cede todo á bajo precio. Informes, Plaza del Príncipe, 17.

8-10

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias